

## **DISCURSO SEÑOR PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA DEL ECUADOR**

Señor Primer Ministro de Canadá;

Seño Primer Ministro de Jamaica;

Señor Secretario General;

Amigos Mandatarios;

Gracias por organizar esta reunión de Jefes de Estado, en la que trataremos el financiamiento tan necesario para alcanzar el desarrollo en la era COVID-19 y claro más allá.

Estimados Amigos: Los expertos calculan que – después de la pandemia – la reactivación económica del mundo demorará de tres a cinco años.

Ante ese panorama que afecta mucho al desarrollo de nuestros pueblos, debemos adoptar medidas urgentes, afortunadamente éstas ya empezaron.

Los Ministros de Finanzas de 50 países de las Naciones Unidas se reunieron el 08 de septiembre para buscar salidas a la grave crisis económica, sanitaria y social que afronta el planeta entero.

Esa cita dio como resultado, una serie de opciones económicas y financieras que Ecuador respalda.

Son una respuesta multilateral a la época COVID y sus efectos futuros en millones de personas.

Sin embargo estas medidas serán posibles, solo con el involucramiento de todos.

Por ello, es fundamental comprometernos a apoyar la creación de instrumentos financieros que cubran y reduzcan el impacto de la pandemia.

En forma paralela, por supuesto, debemos ampliar el apoyo multilateral para que los países desarrollen y ejecuten proyectos de inversión rentables, resilientes y amigables con el ambiente.

Esto implica, que esas medidas se orienten al cumplimiento de la Agenda 2030, de la AGENDA DE ACCIÓN DE ADDIS ADEBA, y EL ACUERDO DE PARÍS.

Cualquier acción que tomemos debe garantizar la creación de sistemas de salud fuertes, respaldados por una cobertura universal, equitativa y de calidad.

Sin dejar de lado, sin duda alguna, la protección de la biodiversidad, la sostenibilidad ambiental y la disponibilidad de recursos.

Para esto, necesitamos optimizar la administración de la cuenta de capital, y limitar la especulación y los desajustes de divisas.

Eso podría lograrse con instrumentos de riesgo compartido para desarrollar mejores respuestas a las amenazas externas.

Quiero expresar mi apoyo a la propuesta del Secretario General de suspender la deuda para las naciones más pobres y aliviar la deuda para los países en desarrollo.

Y, además, mejorar la arquitectura financiera y lograr reestructuraciones más eficientes y más justas.

Adicionalmente, proponemos extender la fecha de moratoria más allá de este año, ya que nuevos plazos serían de gran ayuda a las economías destrozadas.

Estas respuestas, permitirán que países como Ecuador se mantengan en el camino del desarrollo.

Hace poco mi país logró una inédita renegociación de la deuda, logramos atraer financiamiento internacional en condiciones excelentes.

Pero para que todos nos recuperemos, necesitamos que estos esfuerzos no sean aislados.

Hace 75 años creamos una comunidad llamada Naciones Unidas para garantizar la paz y el bienestar.

Hoy necesitamos revitalizarla para garantizar que nadie se quede atrás, para construir un presente y un futuro sólido. ¡Sin incertidumbre y sin miedo!

No podemos alejarnos del único objetivo que hoy debe convocarnos: El desarrollo de los países y el bienestar de todos los pueblos.

Porque nuestra obligación es sembrar hoy el futuro que cosecharán las futuras generaciones y nuestro principal compromiso en un mejor mañana!

Queridos amigos: millones de personas en el mundo esperan nuestras respuestas.

¡NO PODEMOS DEFRAUDARLAS!

¡NO DEBEMOS DEFRAUDARLAS!

MUCHAS GRACIAS

Lenín Moreno Garcés  
**Presidente Constitucional de la República del Ecuador**